

Instituciones superaron más del 90% de los cupos los primeros días del proceso

Universidades destacan alta cobertura durante primer periodo de matrículas

Ayer finalizó la primera etapa y hoy las casas de estudios continuarán la labor de orientación del segundo periodo para aquellos postulantes en lista de espera.

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefany.cisternas@diarielsur.cl

Este jueves finalizó el primer periodo de matrículas a las universidades, etapa en la que quienes fueron seleccionados por las instituciones tras su postulación, y posterior a conocer los resultados de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) 2025, debieron confirmar su elección de carrera. Este periodo resultó más fructífero para las instituciones locales en comparación al anterior, ya que recibieron una gran cantidad de matriculados en los primeros días, superando porcentajes del 2024.

Por ejemplo, desde la Universidad Católica de la Santísima Concepción (UCSC) el rector, Cristian Mellado, destacó que "el miércoles, segundo día de matrícula, completamos las vacantes de la Admisión Regular vía PAES y, al cierre del primer periodo de matrícula, 25 de las 33 carreras de pregrado con licenciatura completaron sus vacantes, lo que significa que más de 2 mil 600 nuevos estudiantes han elegido la



Hoy las universidades continuarán recibiendo a los futuros estudiantes debido al segundo periodo de matrícula.

UCSC. Esto significa la consolidación de nuestro proyecto educativo y la confianza de los estudiantes y sus familias en nuestra calidad e Identidad Católica".

En la Universidad del Bío-Bío (UBB) se vivió un panorama similar, con importantes resultados. Valentina López, directora de Admisión, Registro y Control Académico

UBB, comentó que el primer día matricularon un 64,9% de sus seleccionados, logrando un total de mil 826 matriculados, un 31% más con respecto a la admisión anterior.

PROCESO EXPEDITO

Carolyn Fernández, directora de Docencia de la Universidad de Concepción (UdeC) relató que el balance en la institución ha sido tremendamente positivo, ya que reafirmó el interés de los jóvenes por ingresar a estudiar a la casa de estudios en sus tres campus. "Esto ha quedado de manifiesto en la concreción de matrículas, con más del 97% de las vacantes completadas hasta este momento (jueves), lo que nos indica que completaremos el cien por ciento antes del cierre del proceso".

La directora de UdeC destacó la preferencia por de los estudiantes, donde las carreras más postuladas se encuentran en el área de

DERECHO A RETRACTO EN EDUCACIÓN SUPERIOR

Sernac y la Superintendencia de Educación informaron que los estudiantes que ingresan a primer año tendrán plazo hasta el 30 de enero para ejercer su retracto. Este derecho corre para quienes se matricularon antes de conocer sus resultados de las postulaciones, como para quienes lo hicieron durante el primer proceso y prefieren la institución en la que quedaron asignados durante la segunda etapa. Para ejercer el retracto, los estudiantes deben presentar el comprobante de la segunda matrícula e idealmente una carta de retracto.

la salud, tecnologías y ciencias sociales, siendo las primeras tres Medicina, Química y Farmacia, y Enfermería.

En la Universidad Andrés Bello (Unab) sede Concepción a las 13:00 de ayer habían superado las 2 mil matrículas, con un cumplimiento del 95% de la meta. "Destacamos el importante incremento de puntajes de corte de nuestra sede, incremento cerca del 40

puntos. Destacamos la Matrícula de las carreras de Medicina, Química y Farmacia, Kinesiología, entre otras", indicó Eduardo Navarro, director de Admisión y Difusión Unab.

Asimismo, desde la Universidad San Sebastián (USS) el director de Admisión y Difusión, Andrés Valenzuela, relató que "hemos tenido un expedito proceso de matrículas en esta primera eta

2.600

nuevos estudiantes escogieron a la UCSC este 2025, completando todas las matrículas el segundo día.

31%

más de matriculados logró la Universidad del Bío-Bío durante el primer día del proceso, en comparación al 2024.

pa, en que un alto porcentaje de los nuevos estudiantes realizó el proceso de manera online. En la Sede Concepción de la USS matriculamos de forma presencial en nuestros dos campus, Las Tres Pascualas y Paicavi, destacando que algunas pedagogías y carreras del área de la salud, como es habitual en nuestra institución, concitaron un alto interés".

En la UBB ayer al mediodía llevaban un total de 2 mil 496 estudiantes matriculados en ambas sedes, y en relación con las vacantes, al menos 11 carreras ya habían completado sus vacantes disponibles.

SEGUNDO PERIODO

Hoy las instituciones de educación superior se preparan para el segundo periodo de matrículas, destinado para los postulantes en lista de espera, por lo que continuarán atendiendo a los postulantes en los respectivos campus. "Continuaremos con el segundo llamado a matrícula, en el marco de un proceso sincrónico con otras 44 universidades del país. Para el segundo llamado, se espera mantener los niveles de los años anteriores, considerando que se apertura la matrícula de estudiantes en lista de espera y por vías de ingreso especial propias de la Universidad de Concepción, como estudiantes destacados en deportes, con buen rendimiento en enseñanza media, jóvenes provenientes de colegios vulnerables o destacados en artes, ciencias y letras, entre otras posibilidades", anunció Fernández.



Durante los primeros días hubo gran convocatoria en las sedes.